

Fondation Coallia Stéphane Hessel : les lauréats 2022 !



Partager, accompagner et transmettre sont les trois principes de la fondation Coallia Stéphane Hessel – Institut de France. Principes authentiquement illustrés lors de la remise des prix aux lauréats de l'appel à projet d'innovation sociale et de solidarité internationale 2022.

La rencontre s'est tenue ce 16 février à l'Institut de France en présence de Monsieur Xavier Darcos, Chancelier de l'Institut de France, de Jean-Marc Chardon, Président de Coallia, d'Arnaud Richard, Directeur général de Coallia et de Fatimata Sall, Déléguée générale de la fondation. Certains membres du jury et du Conseil d'administration de la fondation nous ont également fait l'honneur de leur présence.

Cette année, le 1er prix d'innovation sociale de la fondation revient à l'association **Benenova** Lille pour son programme de bénévolat inclusif. Il consiste à renverser le rapport aidant/aidé via un travail d'accompagnement vers l'engagement citoyen de personnes qui en sont a priori éloignées car en situation de handicap ou d'exil.

Le 2e prix a été remis au projet de **Camion douche** porté par l'association éponyme pour son travail d'accueil et d'accompagnement individuel à destination de femmes en situation de grande précarité. Ce projet facilite certains services de base liés à l'accès à l'hygiène corporelle et à la santé et plus largement favorise un accompagnement social tourné vers la réappropriation de l'estime de soi.

Le 3e prix a été décerné à **Ma petite maison verte** pour son projet de construction de logements et animation d'un village solidaire pour étudiants. Il s'agit d'un projet d'habitat inclusif et éco-responsable intégrant également la formation et l'emploi de personnes en situation de handicap.

Lors des débats, les membres du jury ont décidé de distinguer une candidature en plus des 3 premières, en lui attribuant la mention « coup de cœur ». Celle-ci est décernée à l'association La Fabrique NOMADE pour la force de son objet social et l'impact de ses missions auprès de personnes ayant connu un parcours migratoire complexe. Le jury a souhaité saluer le travail global de cette association et notamment l'articulation entre préservation des métiers d'art, savoir-faire artisanaux et insertion professionnelle permettant de dépasser les difficultés d'intégration liées à l'exil.

L'éducation, notre première vocation

A l'occasion des 60 ans de l'association Coallia, la fondation a souhaité, pour l'édition 2022 de son appel à projets, promouvoir les thèmes de l'éducation et du renforcement des capacités au travers des apprentissages faisant ainsi écho à l'une des premières vocations de Coallia. L'Association avait été créée en 1962, entre autres par Stéphane Hessel, pour dispenser des formations techniques de base à des travailleurs migrants venus d'Afrique et de Madagascar. C'est en hommage à ces missions premières et essentielles à l'autonomie que les associations **Diaspora action Sénégal, Compter sur demain, Les enfants de Man, PC Coup d'pouce, Ecole et amitiés et Cielo** se sont vues attribuer une subvention pour la qualité de leur projet et leur engagement au service de l'éducation et de la formation à l'international.

Félicitations à tous les lauréats 2022 pour leur engagement. Nous sommes fiers de pouvoir contribuer, à notre mesure, au soutien des personnes vulnérables en France et à travers le monde.

Retrouvez toutes [les photos de la cérémonie sur coallia.org](https://www.coallia.org)